



Eidgenössische Technische Hochschule Zürich
Swiss Federal Institute of Technology Zurich

Konferenz des Lehrkörpers

Prof. Dr. Edoardo Mazza

Präsident

Tel: +41 44 632 55 74

mazza@imes.mavt.ethz.ch

Tätigkeitsbericht der Konferenz des Lehrkörpers (KdL) für das Jahr 2019/20

KITE Award 2020

Im Frühjahr 2019 wurde zum dritten Mal der KITE Award ausgeschrieben. Eingereicht wurde die Rekordzahl von 34 Projekten, woraus das Auswahlkomitee vier Finalisten bestimmte. Diese präsentierten sich am 6. März der KdL, welche darauffolgend die Wahl des Siegerprojektes vornahm. Leider musste die Feier für die Preisübergabe vom 23. April auf den 15. September verlegt werden, so dass die mit Spannung erwartete Bekanntgabe des Siegerprojektes bis dahin aufgeschoben werden muss. An der Feier werden einerseits die vier Finalisten vorgestellt, sowie auch sämtliche nominierten Projekte im Rahmen einer Postersession. Dadurch können die ETH-Angehörigen und Gäste einen Einblick von der beeindruckenden Qualität und Originalität der nominierten Projekte erhalten.

Ansprechperson der KdL

Im letzten Tätigkeitsbericht waren die Vorbereitungen zur Einrichtung einer Ansprechperson der KdL für Mitglieder des Lehrkörpers erwähnt worden. Im Sommer 2019 wurde dann eine Pilotphase gestartet, in welcher sich Prof. Gudela Grote freundlicherweise zur Verfügung stellte, die Funktion auszuüben. Die Pilotphase war ursprünglich bis 30. März befristet, wurde jedoch bis Ende 2020 verlängert, da bisher erst wenige Anfragen zu verzeichnen waren. Damit kann für den Entscheid über eine Fortsetzung gewartet werden, bis der laufende Prozess der Definition der Rolle von Meldestellen und Ombudspersonen auf Stufe Schulleitung zu Ende geführt ist.

Arbeitsgruppen

Die Ergebnisse der Arbeitsgruppe Basisjahr flossen als Input in den Lehrretreat der Rektorin vom Januar 2020 ein. Die weiteren Schritte liegen jetzt beim Rektorat und den Departementen. Eine weitere Arbeitsgruppe unter Leitung von Brian Adey befasste sich mit der Frage, ob die ETH «Professors of Practice» einführen sollte. Sie kam zum Ergebnis, dass es in vielen Bereichen sehr relevant ist, Professorinnen oder Professoren mit einem vertieften Praxisbezug zu haben, dass dies aber auf dem Weg der normalen Berufungen sichergestellt werden sollte. Dieses Ergebnis wurde in einem Schreiben begründet und an die Rektorin weitergeleitet.

Gäste

In den Plenarsitzungen der KdL wurden verschiedene Gäste empfangen, um mit ihnen aktuelle Themen zu vertiefen:

- Präsident Joel Mesot zum Erfahrungsbericht nach einem Jahr im Amt und der Lancierung des Projektes rETHink
- L. Vonesch und M. Ghisletti zum in Entstehung befindlichen Program Leadership Development
- Prof. P. Ermanni zu einem Statusbericht über den Ausbau der akademischen Weiterbildung und die Gründung der School for Continuing Education

Ausblick Nominationsverfahren für die Nachfolge von Sarah Springman als Rektorin

Der KdL fällt die Aufgabe zu, die Nomination einer Nachfolgerin bzw. eines Nachfolgers der Rektorin vorzubereiten. In Absprache mit ihr und dem Präsidenten wurde ein Zeitplan dafür festgelegt. Die Einladung an die Professorenschaft zur Nennung von Kandidatinnen und Kandidaten wird im Anschluss an die Gesamtkonferenz des Lehrkörpers erfolgen. Die Nomination des neuen Rektors resp. der neuen Rektorin soll an einer Gesamtprofessorenkonferenz am 15. Dezember 2020 vorgenommen werden.

Vernehmlassungen:

Die KdL hat im Berichtsjahr zu folgenden Vernehmlassungsgeschäften Stellung genommen:

- Reglement betreffend Meldungen von Angehörigen der ETH Zürich über unangemessenes Verhalten und das Mandat Ombudspersonen
- Strategie- und Entwicklungsplan 2021-24
- Aufteilung der Basisprüfung – Evaluation des Pilotversuchs
- rETHink
- Geschäftsordnung der Schlichtungskommission gemäss Gleichstellungsgesetz für den ETH-Bereich
- Revision der Disziplinarordnung
- Weiterentwicklung Doktorat
- Spin-Off Richtlinien

Die Stellungnahmen können auf der Website der KdL, www.kdl.ethz.ch, eingesehen werden, sowie auch andere Information über die KdL einschliesslich der Mitglieder und Sitzungstermine.

Zürich, April 2020